

# ろっぽう 通信



【発行】  
たじま医療生活協同組合  
理事長 千葉 裕

【連絡先】

〒668-0851  
兵庫県豊岡市今森465番地の1  
ろっぽう診療所 ☎ 24-7007  
ホームページ  
<http://tajima-coop.com/index.html>

第106号 2013.3.15



撮影 湊崎博氏

## 「お走り祭り」

祭りの朝「ハツトウ、ヨゴザル力」のかけ声を掛け合いながら、屈強な男たちに担がれた150キロの御輿は養父神社を出発する。行き先は大屋川を20キロも遡る斎神社である。

御輿は春の但馬の村々の、往復40キロにも及ぶ道程を駆け抜ける。首まで水に浸かりながら滑るように大屋川を渡り、里から里へとかげ声は響く。その軽やかな姿からこの祭りに「お走り」と言う名前がついたと言われている。

祭りの由来は神代の昔、但馬五社の神々の物語に始まるというから古い祭りである。昔々は旧暦12月の厳寒の祭りであつたというが何時の頃からか4月中旬頃、春の祭りになつた。

但馬の冬は雪に閉ざされ、厚い雲に覆われた日々が続く。誰もが、一日千秋の思いで春を待っている。冬は終わつたぞ。春が來た。春が來た。畑が田が待つていて。準備は良いか。御輿が駆け抜けていく。

春や春笑顔笑顔の御輿がゆく  
なお規



## 石田先生の講習会の様子

ました。  
(春木圭介)

上昇。血圧や心拍数の調整力も温度差への適応力も低下し、身体はかなりダメージを被る。

いたば、11月～3月にかけての  
寒冷期、寒い地域で団子とい  
まわ。

- ・脱衣所や浴室は入浴前に温め  
てある。

シリーズ  
知つ得 なつ得 介護編  
①訪問入浴サービスがお~家庭での入浴~

- ・入浴前後にコップ一杯程度の水分補給をすい。
- ・40℃以上の高温の湯には入らない。
- ・長湯は禁物、浴槽に入つてじる時間は5分程度にあ。
- ・特に高齢者は見守る家族がいる時間に入浴する。

以上を皆様の頭の片隅に置いて頂き、安全に気持ち良く入浴して頂きたいです。

じの多職種研修です。私自身、医師の視点から患者さんを診てみようがためになつておもった。しかし、多職種スタッフとのかかわりの中で、一人の患者さんを診て、そのスタイルを学ぶことができ、これいわく、医療だなあと実感しました。私は将来、外科に進みますが、

BLS(一次救命処置)講習会が行われました。これは救命を要する事例に遭遇した時の対処法を学ぶためのもので、研修医石田ゆみ先生の主催で、介護事業所などがおからは20名を超える職員が参加しました。

先生はこの1ヶ月の研修で訪問介護にも同行され、「お世話を

## 分科会発表の様子

1月20日(日)神戸国際会議場で  
《ポートアイランジ》において、  
兵庫民医連学術運動交流集会  
が開かれました。

の予防接種の手助けで「抱っこボランティアの取組み」をされ  
それ発表しました。15の分科会中、共同組織の分科会で高尾伊  
津美さんの発表が見事、座長賞を  
獲得しました。抱っこボラン  
ティアは引き続き募集中です。  
参加をお待ちしております。

（和田茂弘）  
ました。  
・入浴前後にコップ一杯程度の  
水分補給をあげ  
・40℃以上のぬる湯の湯は入り  
ない。  
・長湯は禁物、浴槽に入つてい  
る時間は5分程度である。  
・特に高齢者は脱衣する家族がい  
る時間に入浴する。  
以上を皆様の頭の上隅に置いて  
頃も、安全に気持ち良く入浴  
して頂きたくね。

訪問入浴サー  
ジスマガネ  
所長

岡野真理子

医師の視点から腰痛などを診て  
しまったがわになつておした。  
しかし、多職種スタッフとの  
かかわりの中で、一人の患者や  
人を診て、そのスタイルを  
学ぶことができ、これにてチー  
ム医療だなあと実感しました。  
私は将来、外科に進みますが自  
分の専門分野でやむのうつな考  
え方を知りたかったと感じ  
ました。

この一ヶ月の豊かな自然  
の中で、(ほひといし物の中でした  
が)、研修でもたれじはむくら  
楽しかつたです。これまでの雪  
の降る朝の雪かきなど、貴重な  
体験が出来ました。短い間でし  
たが、本当にあつがうれしか  
ました。

A black and white portrait of a woman with short, dark hair styled in a bob cut. She is wearing round-rimmed glasses and a dark turtleneck sweater. The background consists of horizontal window blinds.

石田ゆみ先生  
(研修医)

## 地域医療研修を終えて

# 第38回兵庫民医連 学術運動交流集会

## 2013年度 第18回通常総代会の公告

2013年3月2日  
たじま医療生活協同組合

とき：2013年6月22日（土）14時から17時

ところ：但馬空港ターミナルビル 多目的ホール

議題：第1号議案 2012年度のまとめと2013年度の事業と運動のすすめ方

第2号議案 2012年度の決算報告及び監査報告承認の件

第3号議案 2013年度予算承認の件および役員報酬承認の件

第4号議案 定款の一部変更の件

第5号議案 議案議決効力発生承認の件

総代選出

選挙区・定数の確認公告

3月31日現在での組合員登録者（家族組合員は不可）

受付期間：各支部総会の前日まで

支部名 地域名	新田 中筋	神美	鶴城	亀城	北西	日高	きたみ	やぶ	香美 新温泉	朝来	出石 但東	職員	合計
総代数	20	9	8	10	12	9	6	6	4	4	5	7	100

第18回総代会にむけ  
支部総会を開催します！■総代会提案の1号議案「ダイジタル版」  
を支部で討論を！。

☆安心して住み続けられるまちをめざして、組合員参加の活発な活動、助け合いの“わ”を広げましょう！

☆若い世代の組合員が参加出来ぬ組合活動を開き、支部の担い手づくりをめざしましょう！

☆地域まるごと健康づくりをめざしましょう！

☆超高齢化社会の到来に対応した総合計画を策定し、事業活動の展開を図りましょう！

☆いのちとくらし、医療・福祉・平和を行ふ運動を展開しましょう！

★創立20周年（2015年）に4000名の組織を目指しましょう！

総合計画策定委員会  
組合員の皆様の中から募集します。

2025年超高齢化社会の到来に向けて、たじま医療生活協同組合の長期的・総合的な指針となる計画を策定します。

募集人員（1名）

応募希望の方は4月15日までに生協本部事務局まで

## ろっぽう川柳

医療・福祉・介護に関する「俳句・短歌・川柳」を募集中です。診療所待合室の応募箱のほか、郵便や、お近くの支部運営委員さんにお渡していただても可いります。

こまねにね てあら、  
うがいしつかりと 斎藤 謙  
2月～3月にかん検診受診をおすすめしています。現在、ご希望の方が多数のため、予約制をとりさせていただいている。ABC検診につきましては一部対象外となる場合があります。（胃酸分泌抑制剤を2ヶ月以内に服用の方、胃切除の方、腎不全の方など）お気軽にお電話にてご予約、お問い合わせください。ろっぽう診療所 診療体制  
内科・小児科・リハビリテーション科

	月	火	水	木	金	土
午前診療 9時～12時	○	○	○	○	○	○
午後診療 2時～4時	往診	往診	往診	往診	往診	/
夜間診療 5時～7時	/	/	○	/	○	/

佐古 恵  
(訪問看護師)

12月より訪

## 新入職員紹介

皆様からお寄せいたたいた福島子ども募金が、このほど目標の15万円となり、1月28日に医療福祉生協連へ届けました。ご協力ありがとうございました。

## ろっぽう診療所

〒668-0851 豊岡市今森465-1 ☎ 24-7007

F 24-7010

## 介護事業所 えがお

〒668-0852 豊岡市江本396-1 101号・102号

居宅介護支援事業所えがお ☎ 24-7013

F 24-6154

訪問看護ステーションえがお ☎ 24-6144

F 24-6154

ヘルパーステーションえがお ☎ 24-4731

F 24-4733

訪問入浴サービスえがお ☎ 24-4731

F 24-4733

## 募 集

ケアマネジャー  
訪問看護師  
ヘルパー  
担当：西垣・村井まで  
(TEL 24-7007)

## シリーズ たじまを調べる⑧

### <但馬国府の遺跡>

(但馬国府・国分寺館長)

### 定谷遺跡 (豊岡市日高町久斗)

加賀見 省一

2012年10月から2013年1月にかけて兵庫県まちづくり技術センターによって、豊岡市日高町久斗で定谷遺跡の発掘調査が行われました。遺跡は、1977年には場整備事業に関連して発見した遺跡です。遺跡は定合と呼ばれる小さな谷部にあり、東西250m、南北200mにわたって広がっていると考えられます。

今回の調査は北近畿豊岡自動車道の建設に先立つもので、遺跡の東端に近い箇所で実施されました。調査で注目されたのは、奈良時代の掘立柱建物群と墨書き土器が見つかったことです。建物群は、主軸を南北方向にあわせ、規則性を持って配置されていました。また、墨書き土器の一つに「里官」と書いたものがありました。「里官」という用語は初見で、地方行政組織の最小単位である里を管理する役所と考えられます。定谷遺跡は、延暦23年(804)に移転をした但馬国府と考えている称布ヶ森遺跡の西300mと近い位置にありますが、里の管理は国ではなく郡の役所で行つたと考え、気多郡衙跡を想定していました。

しかし、現場での調査が終了し、兵庫県で出土品の整理作業を行っていたところ、木簡が1点見つかり「田結里」の文字が書かれていると教えていただきました。田結は『倭名類聚抄』によると、城崎郡にあった地名で、現在の豊岡市田結付近と思われます。このことは、定谷遺跡は旧気多郡域に所在することから郡を越えた業務、つまり但馬国の業務を行っていた可能性も考えられます。

今後の整理作業の進展が待たれます。



定谷遺跡出土の墨書き土器

### 第6回特別展

### 「鳥ヒトトリの考古学」開催中

平成25年5月7日まで

### 記念講演会

### 「鳥と人の歴史物語」

日時: 平成25年3月23日(土)午後1時30分から

講師: 賀来孝代さん(毛野考古学研究所)

会場: 日高農村環境改善センター 多目的ホール

思っている。検査を受けるが異常無し。ついに一年足らずで17kg減。「退職し生活が変化したからや。気にしない!」言い聞かせつつも病的に見えて嫌だった。「ヨシ!運動して食欲を増やす。」と決心。家事の合間にできるトレーニングバイク一日30分を始めた。そこへ折よく友人が植村直己公園の散歩を誘ってくれた。この公園の散歩に私は予想以上に喜びを得た。道沿いの草花に「今年も会えたネ」と話しかけ、木が子孫を芽生えさせている方に驚き、小鳥の声に足を止め、山や空を眺め、枚挙に暇がない。が、ここで特筆する喜びを三つ。公園美化に働いている方や運動している方と交わす言葉と笑顔の温かさ、入口から続くユリノキや満天星等の描く日々変化する風景の美しさ、そしてそれを共感しあえる友の存在。心が解き開かれ、笑顔が増え、体重も増えてきている。今後は運動としてより有効な歩き方を少しても散歩の中に取り入れていきたいと思う。また今の週に2回を3回にふやせたらなるとも

管理栄養士  
川 戸 宏 子

### 一人分

塩蛋白質	4.7g
分量	9.6kg
カロリー	44kcal
g	5.5g
g	4.5g

### ◆材料(4人分)◆

牛もも薄切り肉	160g
ほうれん草	120g
大根	120g
にんじん	60g
卵	2個
塩	少々(小さじ1/5)
油	小さじ2杯
A	すり白ごま 大さじ4杯 しょうゆ・酒 各大さじ2杯 みりん 大さじ2杯 ごま油 小さじ4杯
ごはん	150g×4

- ① 牛肉は細切りにして油でいためる。
- ② ほうれん草はゆでて水にさらし、絞つて3cmの長さに切る。
- ③ 大根とにんじんは3cmの長さの千切りにして、それぞれさつと茹でて水けをきつておく。
- ④ 卵はほぐして塩少々を加え薄焼きにして、細切りにしておく。
- ⑤ Aを合わせ、肉と③の野菜に分けてかけ、あえる。
- ⑥ 器(出来るだけ浅い丼)にごはんを盛り、⑤と④の錦糸卵を彩りよく盛る。

◆作り方◆

「お気に入りの服がブカブカ」これが気付きのきっかけだつた。体重を計ると随分減つた。この公園の散歩に私は予想以上の喜びを得た。道沿いの草花に「今年も会えたネ」と話しかけ、木が子孫を芽生えさせている方に驚き、小鳥の声に足を止め、山や空を眺め、

直江公園の散歩

私の健康づくり

日高支部 三木三恵子

